

# Bundesverdienstorden für Daniel Scheffler

---

## Auszeichnung durch den Bundespräsidenten

von Ralf Kiesel

Selten genug, dass Menschen im Laufe ihres Lebens den Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland überreicht bekommen: **DANIEL SCHEFFLER**, langjähriges **AG** Eulen-Mitglied aus Ostheim-Urspringen (Bayern), erfuhr diese Ehrung nun mit nur 33 Jahren.

Am 6. Juni 2012 übergab Bundespräsident **JOACHIM GAUCK** im Schloss Bellevue (Berlin) diese besondere Auszeichnung dem Vorsitzenden der Kreisgruppe Rhön-Grabfeld im Landes-bund für Vogelschutz in Bayern (**LBV**).

Mit diesem Orden wurde im Rahmen der „Woche der Umwelt 2012“ sein außergewöhnliches Engagement im Bereich des Umweltschutzes gewürdigt. Laut Bundespräsidialamt haben sich die an diesem Tag ausgezeichneten Personen langjährig für den Tier- und Umweltschutz engagiert. Sie haben einen besonderen Beitrag geleistet, wertvollen Lebensraum auch für künftige Generationen zu bewahren. Unter ihnen sind Tierschützer, die sich für den Erhalt selten gewordener Arten einsetzen; andere werden für ihr Engagement bei der Pflege von Landschaften, Naturschutzgebieten und Gewässern geehrt.

**DANIEL SCHEFFLER** ist vielen von uns hinsichtlich seines spannenden Projektes zum Schutz der isolierten Steinkauz-Population im bayerisch-thüringischen Grenzgebiet (Grabfeld) bekannt. Darüber berichtete er uns bereits in einem bemerkenswerten Vortrag auf unserer 25. Jahrestagung 2009 in Sebnitz. Des Weiteren sind sein Engagement und seine umfassenden Aktivitäten über die Grenzen Unterfrankens hinaus bekannt: Erfassung und Schutz der Eulen, v. a. Uhu, Schleiereule, Rauhuß- und Sperlingskauz sowie von Schwarzstorch und Rotmilan. Die Beringung von Störchen, Greifvögeln und Eulen zählen neben dem Betreiben einer Auffangstation für verletzte **Vögel** gleichfalls zu seinem Engagement.

Bei der Laudatio wurden stellvertretend für seine Leistungen im Bereich des Natur- und Artenschutzes auch sein Engagement bei der Schaffung von Fledermausquartieren und der Entwicklung ehemaliger Klärteiche zu einem wichtigen Lebensraum für bedrohte Arten im gewässerarmen Rhöner Vorland gewürdigt.

Diese vorbildlichen Naturschutz-aktivitäten waren Grund genug für den **LBV**, **DANIEL SCHEFFLER** für den Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland vorzuschlagen.

Wir alle schließen uns den Glückwünschen zu dieser besonderen Auszeichnung an.



Bundespräsident Joachim Gauck überreicht Daniel Scheffler den Bundesverdienstorden in Berlin. Foto: S. Bolesch